



Against the vice of thinking

Alfonso Berardinelli

Círculo de Tiza, Madrid 2021, 223 pages

Índice

Nota del editor

Prólogo. Vicios y riesgos

Prefacio. Causas y efectos de la política

I. Somos todos xenófobos

- Todos somos xenófobos
- Yo no soy Charlie, ni me río de todo
- Insultar al Dios de los demás no es libertad de expresión
- Inmigración e impotencia de los cristianos
- El islam, la guerra y el choque de civilizaciones
- El viejo tic de la izquierda que culpa del terrorismo a la democracia
- Acogida
- Dos minucias sobre inmigrantes, violaciones y lo que tiene que hacer la izquierda

II. La democracia, ¿en peligro?

- El macho de izquierdas descubre la pólvora y señala con el dedo
- El «degenerado» Berlusconi explica a los «cabroncetes de izquierdas» por qué sigue escribiendo
- El antiberlusconismo es un trastorno, pero tiene cura
- Tranquilos, la crisis no basta para revalorizar a Marx y a la revolución
- ¿Cómo se podía ser comunista?
- Berlusconi, el sinsentido y el sentido común italiano
- Los políticos
- En los orígenes de las dos izquierdas italianas
- ¿Marx, profeta de la burguesía?
- Populismo, la palabra mágica
- Inconsciente pro-Trump
- ¡Ay de vosotros, gobernantes!

- La democracia siempre está en crisis, y la Italia fratricida no sabe hacer revoluciones
- A costa de imitarse, derecha e izquierda ya no encuentran sus raíces
- ¿Está la democracia en peligro?
- Regresiones y populismos
- Berardinelli, ¿pero qué has hecho?
- No comprender las raíces de un Gobierno populista es no comprender Italia
- La democracia vive de crisis, pero está hecha para sobrevivir a falta de algo mejor
- La «peor política» de hoy hunde sus raíces en la horrible cultura de ayer
- El verdadero drama de Europa es el de no ser la patria de nadie
- Comunismo, nazismo y la crítica al totalitarismo
- Notas para quien no ve que Italia ha cambiado
- Está bien redescubrir El capital de Marx, pero cuidado con recaer en el marxismo
- La izquierda, concentrada en la defensa de los derechos, se ha olvidado de los trabajadores

III. Ensayo general para el fin del mundo

- Pero la vida nunca está bajo nuestro control
- No estamos a la altura de la complejidad que creíamos tener bajo control
- De la ciencia y la religión se ignoran las respuestas
- ¿Cuál será el futuro de la política pospandemia?
- Covid e internet: ¿libres o enjaulados?
- ¿Es realmente normal nuestra normalidad?
- El sentido común como defensa contra los filósofos de la pandemia
- Un poco de contemplación para no morir triturados por la panacea digital
- Las enfermedades sociomoraes que nos afligen no son menos peligrosas que el coronavirus